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細之個案環評，嚴重傷害環評制度功能，應予刪除。謝謝。 

第三十三案： 

本院委員林淑芬等 14 人，針對行政院環保署日前提出「開發行為應實施環境影響評估細目及範圍

認定標準部分條文修正草案」，新增第 25 條第 6 項及第 27 條第 4 項規定，為濫行開發大開後門

，嚴重斲傷環評制度功能，應予刪除，詳如說明。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、行政院環保署日前提出「開發行為應實施環境影響評估細目及範圍認定標準部分條文修

正草案」，新增第 25 條第 6 項及第 27 條第 4 項規定，新市區建設以及拆除重建、整舊復新或維

護保存等舊市區更新，位於已實施政策環境影響評估之都市計畫，經該政策研提機關認定符合政

策評估說明書者，免實施環境影響評估。並提出修正理由，指上開修正，係為強化政策環境影響

評估對於個別開發行為指導功能。 

二、惟查，若為強化政策環境影響評估對於個別開發行為指導功能，明訂各個案環評不得違

背政策環評之結論或精神，即為已足，斷無以政策環評取代個案環評之理。查政策環評係針對整

體政策方向之通案評估，無從對個案開發行為之具體內涵為審查，亦無從給予個案開發行為利害

關係人程序參與之機會，上開修正，無異縱容開發單位規避較縝密詳細之個案環評，嚴重斲傷環

評制度功能，應予刪除。 

提案人：林淑芬 

連署人：吳宜臻  蕭美琴  尤美女  吳秉叡  陳歐珀  

蘇震清  許忠信  李應元  李俊俋  陳明文  

柯建銘  蔡其昌  何欣純 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

現在回頭處理第十五案，請提案人徐委員欣瑩說明提案旨趣。 

徐委員欣瑩：（14 時 33 分）主席、各位同仁。本院委員徐欣瑩、潘維剛、王育敏、楊玉欣等 21

人提出臨時提案。有鑒於臺灣地區老年人口比例逐年上升，凸顯老年人口安養照護機制更加重要

，尤其在老人安養中心需要有足夠的照護人員，以維持老人之照護品質與安全。又安養中心因業

務上考量，需聘請外籍勞工，但外籍勞工卻有產生行蹤不明的情況，使安養中心突缺照護人力。

現行規定不准安養中心隨即補足缺額外籍勞工，致使安養中心自行承受照護人力不足之風險，更

對安養老人之照護安全造成威脅。爰特建請行政院勞委會，針對老人安養中心聘僱之外籍勞工，

有行蹤不明的情況時，現行規定不可隨即補足缺額之部分進行研議修正。是否有當，敬請公決。 

第十五案： 

本院委員徐欣瑩、潘維剛、王育敏、楊玉欣等 21 人，有鑒於臺灣地區老年人口比例逐年上升，凸

顯老年人口安養照護機制更加重要，尤其在老人安養中心即需有足夠之照護人員，以維持老人之

照護品質與安全。又安養中心因業務上之考量，需聘請外籍勞工協助照護老人，未料外籍勞工卻

有產生行蹤不明的情況，致使安養中心突缺照護人力，然現行規定卻不准安養中心隨即補足缺額

之外籍勞工，致使安養中心自行承受照護人力不足之風險，更對安養老人之照護安全造成威脅。
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爰特建請行政院勞工委員會，針對老人安養中心聘僱之外籍勞工，有行蹤不明的情況時，現行規

定不可隨即補足缺額之部分進行研議修正。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、參照就業服務法第 58 條第 2 項：「雇主依本法第五十八條第二項規定申請遞補家庭看護

工者，應依下列規定期間申請……外國人於雇主處所發生行蹤不明之情事，依規定通知警察機關

滿六個月仍未查獲，……」，雇主聘僱外國人許可及管理辦法第 17 條之 1 規定：「雇主申請遞

補第二類外國人者，應於外國人出國或死亡之日起六個月內申請遞補。」。第二類外國人包含安

養中心之外籍勞工。 

二、安養中心如面臨外籍勞工失蹤時，將造成照護人力不足之情況，無法使安置之老人獲得

充份之照顧，然而現行法令只對家庭看護型之外籍勞工失蹤遞補較為寬鬆，反而未對極需人力之

安養中心鬆綁相關限制，而使安養中心必須等待外籍勞工出國或死亡時，才可以申請遞補，該等

限制將造成安養中心之人力缺口，影響安養老人之安全與照料品質。 

提案人：徐欣瑩  潘維剛  王育敏  楊玉欣 

連署人：許添財  尤美女  趙天麟  紀國棟  蕭美琴  

林郁方  孔文吉  陳碧涵  李貴敏  廖正井  

徐少萍  蔣乃辛  簡東明  陳鎮湘  呂玉玲  

林鴻池  呂學樟 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

報告院會，臨時提案均已處理完畢。休息 5 分之後，繼續進行施政方針及報告之質詢。 

現在休息。 

休息（14 時 34 分） 

繼續開會（14 時 41 分） 

主席：報告院會，現在繼續開會，進行經濟組之質詢。 

請羅委員明才質詢。詢答時間為 15 分鐘。 

羅委員明才：（14 時 42 分）主席、行政院江院長、各部會首長、各位同仁。經濟議題非常重要，

特別是如何帶動台灣的經濟發展、走向一條康莊大道，是目前最重要的一件事。我們一直在講拚

經濟，歷任閣揆也分別喊出不少閃亮的口號，不知道江院長最近有沒有準備要提出新的口號？ 

主席：請行政院江院長答復。 

江院長宜樺：（14 時 42 分）主席、各位委員。向委員報告，沒有。 

羅委員明才：都沒有口號？有沒有方向？ 

江院長宜樺：我們只有在陳院長任內所規劃的一些方案，如果當時沒有公布，我們已經準備要來推

動，例如自由經濟示範區。至於委員所講的口號，我們是沒有的。 

羅委員明才：目前每天股市的成交量約 700 億，事實上，過去發生金融風暴，連續 7 個月的成交量

低於 1,000 億時，已經是讓大家感覺非常危險，政府當時也提出很多振興經濟及救股市的方案，

可是，最近這樣看來，股市的成交金額已經連續 11 個月都是低於 1,000 億，形同溫水煮青蛙，


